

## El Espíritu de Navidad

---

El Espíritu de la Navidad está simbolizado en tres grandes Misterios gloriosos: La venida de Cristo, su Nacimiento, la "estrella que guió a los Reyes Magos", la Concepción de la Virgen Madre a la que el Arcángel Gabriel le cupo la preciosa prerrogativa del saludo inmortal: "Dios te salve María, llena eres de Gracia", el Señor es contigo....es decir, regocijate doncella, porque vas a ser Madre, y Madre de Dios.

Desde este demiúrgico saludo, adquirió espíritu la gloriosa Epopeya del nacimiento del "salvador, y todas las naciones, cristianas o no, celebran el fausto acontecimiento, los que, tomando distintas formas, van siempre encaminados a glorificar el momento Supremo en que vino al mundo el "salvador de la Humanidad. Siglos y siglos pasaran, generaciones se sucederán, pero el Espíritu de esta santa Conmemoración, existirá por toda la eternidad.

En esta gloriosa celebración, ha tomado parte, y toma siempre la música su parte principalísima, como que sin ella, el espíritu creador, no se elevaría a las altas regiones de la armonía, remedando el canto de los ángeles, y transportándonos a las más altas regiones pues ella es y será siempre el arte universal y marcará los pasos de las civilizaciones de los pueblos manifestando todos en ella sus más caras emociones y sus más delicados sentimientos.

Espíritu de la Navidad son igualmente los Villancicos, que, desde los más famosos clásicos como Lope de Vega, Garcilaso y cientos de poetas escribieron en honor del Nacimiento del Niño Dios, y, me complazco en insertar en este pequeño Estudio, los que ha escrito "La Hija del Caribe", y nos hace cantar año por año a sus nietos, y dicen así:

Venid pastorcitos a adorar  
al Niño precioso de Belén,  
el que ha nacido en un pajar  
siendo de los hombres sumo bien.

Ha nacido el Niño como un sol  
que a la tierra vino en Israel,  
envuelto en fulgores de arrebol  
vamos a dorarlo a El.

Ya es la media noche pues venir,  
vi lancicos vamos a entonar,  
para el Niño hermoso ¿que decir?  
que vino a los hombres a salvar.

Como los medios de expresión de la música son inagotables, ya se manifiestan en música religiosa o profana, ya captan los cantos del Pueblo, es el Espíritu Creador que toma parte principalísima en la santa efemérides, y, realiza y nos eleva a conmemorar con más fervor la inefable tradición.